

平成 2 6 年

高 松 市 教 育 委 員 会 9 月 定 例 会

会 議 録 (抄 本)

9月25日(木)開会

9月25日(木)閉会

出席委員			
委員長	神内 仁		
委員	児玉 令江子		
	木場 巳男		
	藤本 英子		
教育長	松井 等		
欠席委員			
説明のため会議に出席した者等			
教育局長	伊佐良士郎		
教育局次長 総務課長事務取扱	細川公紹		
教育局次長 生涯学習課長事務取扱 生涯学習センター館長事務取扱	橋本良治		
総務課総務係長	田中正徳		
会議録署名委員	藤本英子		
事務局担当書記	出上達也		

【特記事項】 傍聴人なし

議 事 日 程（9月定例会）

日程第1 8月定例会会議録承認について

日程第2 報告事項

- 1 平成26年第5回高松市議会定例会提出議案（別途提出分）に対する意見の申出について
- 2 平成26年第5回高松市議会定例会答弁要旨について

日程第3 高松市教育委員会委員長の選挙等

【平成26年9月25日（木） 議 事 内 容】

午前9時30分 開会

委員長が、会議録の署名委員に藤本委員を指名。

日程第1 8月定例会会議録承認について

委員長が、8月定例会会議録承認について各委員に諮り、原案のとおり可決。

日程第2 報告事項

報告事項1 「平成26年第5回高松市議会定例会提出議案（別途提出分）に対する意見の申出について」

総務課長から、市長より意見聴取のあった平成26年第5回高松市議会定例会提出議案（別途提出分）に対する意見について、教育長の代決により「意見は特にない」旨で回答したことについて報告。

<質疑>

- 委 員 高松市立学校職員の給与等に関する条例の一部改正について、より具体的な趣旨を教えてください。
- 総務課長 市長部門においては、恒常的に法的な指導・助言ができるように、法令遵守担当職員として採用する予定ですが、市立学校においては、具体的に採用を予定しているわけではありません。
- 委 員 長 臨時的な措置ということでしょうか。
- 総務課長 5年以内という任期付ではありますが、制度としては続きますので、その先も適用される可能性はあります。

- 委 員 その職員は専門職ということでしょうか。
- 総務課長 専門的知識を有した一般職ということになります。
- 教 育 長 市長部門に合わせて、教育委員会部門でも同様の法整備をするということ
です。

報告事項2 「平成26年第5回高松市議会定例会答弁要旨について」

教育局次長から、平成26年第5回高松市議会定例会での教育委員会関係の質問及び
答弁について報告。

<質疑>

- 委 員 全体的によく似た質問が多いと感じます。
- 委 員 長 タブレット端末について、外国では教科書が電子化されていると聞きます。
将来的には紙の教科書は無くなってしまわないかというぐらいの流れのよう
です。
- 委 員 通常の本も電子化されています。
- 委 員 長 進んでいる、遅れているという話ではなく、流れとしてそうなっていると
感じています。
- 委 員 そうなると文字を書くことが無くなってしまわないかと危惧します。
- 委 員 長 一長一短はあると思います。
- 教育局長 武雄市では、タブレット端末を子供に渡して、家で予習をさせて学校で復
習するという形で使用するなど、各教育委員会で色々な取組を試行錯誤しながら実
施しているような状況です。教科書も電子化されるような時代が来るのかもしれま
せん。
- 委 員 教師は楽になるのではないのでしょうか。
- 教 育 長 上手に使い分けをしなければならないと思います。
- 委 員 大学生になれば、論文の提出などパソコンでのやり取りが普通になってお

り、突然の変化でつまづく大学生がいるというのもよく耳にします。日本もグローバル化していくのであれば、その流れに乗っていくことになると思います。確かに一長一短があることだと思います。

- 委員 本と電子機器とを比べると、本には温もりがあると思いますので、電子機器では感情が乏しくなるような気がします。グローバル化というのもよく耳にしますが、日本の学校教育は充分先進的だと思っています。卑下することはないと思います。
- 委員長 国際的な大きな流れということです。
- 委員 英語についても同じかもしれませんが、危機感を抱いてからでは遅いと思うのです。子供達にとっては、ますます世界と差が付いてしまうのではないのでしょうか。
- 委員 自分で考えて世界に向けて勝負していくような時代に、日本の中での制約にとらわれるのもいかななものかだと思います。
- 委員 欧米では何もないところから授業や討論を始めるような環境ですが、日本では本や教科書ありきで、意見を求められても答えにつまるような状況だと思います。大きな企業同士の会議などでも、日本人は大量の紙の資料を持ち込み、外国人はタブレット端末だけを持ち込むというような、違いがはっきりと表れています。それを知ると危機感が募り、電子機器等に小さいうちから慣れることが重要ではないかと思っています。
- 委員 楽譜も若い人はタブレット端末で表示させています。
- 委員 悪い面もあるとは思いますが、それ以上に良い面もあると思いますので、上手に取り入れると無限の可能性が広がるものだと思います。
- 委員長 電子化を進めるとなると国の問題で、自治体で進められることではないと思います。
- 委員 経費も相当掛かると思います。
また給食費の未納問題について、「学校給食申込書」の提出を拒否された場合はどうなるのでしょうか。
- 教育長 提出を拒否するということは、給食を食べずに弁当を持ってくるということですか。今でもアレルギーを持っていて、弁当を持参している子供もいます。

- 委 員 アレルギーが理由ではなく、個人の主義主張で学校給食を食べたくないとの申出があった場合の対応としてはどうなるでしょうか。
- 教 育 長 他の子供との兼ね合いもありますし、学校給食について理解してもらうよう保護者に対して説明する必要はあると思いますが、学校と保護者の契約関係でありますので、弁当を持参すると言われたら認めざるを得ないかもしれません。
その学校と保護者の契約関係ということで、学校の責任で集金しなければならなくなり、教員の多忙化に拍車が掛かっているのではないかとの指摘がある訳です。
- 委 員 給食費は月額いくらですか。
- 委 員 学年や月の日数で異なりますが、5,000円前後だと思います。
- 教 育 長 値段も安いし栄養のバランスも取れていると思います。高松より大規模な県外の都市でも、給食が、業者の弁当というところもあります。
- 委 員 高松は恵まれていると思います。
- 委 員 申込書の提出を拒否された場合、弁当の持参を認めることになるのでしょうか。
- 教 育 長 認めざるを得ないと思いますが、今までもアレルギーが理由で、給食ではなく弁当を食べるといふのはあると思います。
- 委 員 申込書により誰と誰の契約になるのでしょうか。
- 教 育 長 今までと変わらず学校と保護者です。
- 委 員 学校とではなく市と保護者との契約にはならないのでしょうか。
- 教 育 長 それは次の段階の課題だと思っています。
- 委 員 全国的にはどのような状況でしょうか。
- 教 育 長 市との契約にしている自治体も出てきているようです。先生が集金するから回収できているという面も考えられ、市の職員による集金だと逆に回収しにくくなるかもしれません。だからといって現状の教員の負担を放っておく訳にもいきません。

平成26年9月30日をもって任期が満了する高松市教育委員会委員長について、総務課長が選挙等についての説明を行うとともに、選挙方法について各委員に諮る。

指名推選とする動議が提出され、賛成者があったことにより、動議は成立。

委員長については、引き続き神内委員長に、委員長職務代理者についても児玉委員とする指名推選があり、全委員異議なしで、委員長には神内委員長が再選、委員長職務代理者には、児玉委員が指定された。

午前10時42分 閉会

議決事項

なし